
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

Ata nº 232– Reunião Ordinária 

Aos vinte e um dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, realizou-se de 

forma presencial reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência. Participaram da referida reunião os seguintes 

Conselheiros Titulares: Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz; Joseleine de 

Campos Gomes; Ilma Yukiko Hasegawa Enjiu; Francisco Carlos Matuck Lopes; 

Gabriel Campi Rodrigues; Maria Lucia Leite; Alan Mazzoleni; Luciana Pereira 

Sena França. os seguintes Conselheiros Suplentes: Elaine Cristina Batista e 

Bianca Mueller Costa. como observadores: Raimundo de Carvalho (MEIC/DH); 

1- Abertura: A reunião inicia-se às 14h20 pelo Sr. Gabriel Campi Rodrigues, 

Presidente do CMDPcD, que agradece a presença de todos. 2- Deliberações: 

a) Justificativas de ausência: São apresentadas as justificativas da Sra. 

Renata Cristina Rocha, por motivo de testada para Covid-19, Sra. Rosana 

Maimeri, resolver assuntos pessoais; Sra. Luciana Costa Barboza, por motivo de 

férias; Sra. Aleksandra Viviane dos Santos, por motivos pessoais; Sr. Kauê 

Pedro Costa, por motivo de licença saúde, não havendo nenhuma objeção entre 

os conselheiros, as justificativas são deliberadas em unanimidade pela plenária. 

b) Deliberação de (Ata nº 231): Sr. Gabriel Campi, questiona o recebimento e 

leitura da Ata nº 231 entre os conselheiros, não havendo nenhuma 

correção/objeção a mesma é deliberada por unanimidade pela plenária. c) 

Secretaria de Transportes (Funcionamento do rotativo, vagas exclusivas 

PcD, fiscalização, validação de cartões: Sr. Gabriel, passa palavra para Sra. 

Ilma Yukiko, representante da Secretaria de Transporte, que esclarece sobre 

estacionamento rotativo, laudo médico, cartão deficiente. Sra. Elaine Cristina 

informa sobre uma denúncia feita por uma mãe de criança com síndrome de 

Down, que ao desembarcar do ônibus, o motorista fechou a porta rapidamente 

e seguiu, onde as duas se machucaram, a mesma questiona a Sra. Ilma se existe 

algum tipo de treinamento para os profissionais de como tratar as pessoas com 

deficiências e os idosos, se existe capacitação, a Sra. Ilma Yukiko, informa que 

irá verificar, pois a empresa que tratava desses assuntos (EETC) foi extinta. Sr. 

Gabriel informa que será incluída em pauta futura, bem como serão 

encaminhados ofícios para esclarecimentos. Sra. Elaine Cristina questiona sobre 

campanhas da Secretaria de Transportes, a Sra. Ilma Yukiko informa que 

mensalmente são feitas campanhas no trânsito em geral. d) Retorno de visita 

técnica – EMEBB Neusa Basseto: Sr. Gabriel, informa sobre o retorno da visita 

técnica na Escola Neusa Bassetto, com relatório pronto. Sr. Francisco Matuck 

comenta que apesar da edificação ser antiga apresenta uma estrutura boa, tem 

alguns problemas como a rampa de entrada em frente ao colégio, corrimão 

interrompido, as alturas dos corrimãos fora do padrão, onde deveria ter um 

guarda corpo tem alambrado, alguns problemas na escada, não tem leitura braile 

e piso tátil em alguns lugares, não tem na escada e dentro da escada. Sra. Ilma 

questiona sobre a meta do Conselho sobre as visitas, qual resultado esperado, 

como direcionar para a secretaria se é prioritária; Sr. Gabriel informa que não 



executa, apenas participa, responde com o art.1º do Regimento do Conselho. 

Sr. Gabriel Campi, questiona a Conselheira Joseleine de Campos sobre a 

comunicação entre a Secretaria de Educação e a Secretaria de obras, a 

conselheira informa que esse tipo de obra em escola é feita com dois recursos 

da APM e da Escola Linda (Recurso Federal) e Escola Mais Bonita (Recursos 

Municipais), que em alguns casos como por exemplo “telhado” é realizado via 

Secretaria de Educação; foi determinada nessa data encaminhamento de ofício 

para a Escola Neusa Bassetto, através da Secretaria de Educação; e) 

Alterações no Regimento Interno do Conselho: Sra. Bianca Mueller, sugeriu 

algumas alterações no Regimento Interno do Conselho, para melhor se adequar 

em algumas situações como: eleição de vacâncias, eleição de membros, 

reeleição de membros, mais eleições durante a vigência para sociedade civil 

para suplentes. Sr. Gabriel questiona aos conselheiros sobre inclusão deste 

ponto de pauta, deliberado por unanimidade entre os Conselheiros presentes. 

Sra. Bianca informa que os Conselheiros da Sociedade Civil sofrem com a falta 

de suplentes e seria necessário que o suplente pudesse atender a quem estiver 

ausente, não existindo um suplente específico para cada conselheiro. Sr. Gabriel 

Campi lê para os conselheiros os artigos que deveriam ser alterados (art. 4º, 6º 

e 8º) onde deveria ser retirado o respectivo e deixado apenas o suplente, com 

um parágrafo único explicando que na ausência de um titular da sociedade civil, 

aquele suplente presente pudesse representar qualquer um, sobre as eleições 

de vacância, que as mesmas pudessem ocorrer a cada 06 meses. Sra. Elaine 

informa que algumas instituições estão aceitando Entidades sem CNPJ; Sr. 

Gabriel informa que deveria colocar sobre os movimentos e a votação das 

entidades que atualmente precisa indicar 03 pessoas para votar, deveriam ser 

realizadas de forma livre, sem indicação prévia de eleitores. Desta forma, ficam 

deliberadas as alterações do Regimento Interno citadas, pelos seguintes 

Conselheiros: Débora Villar de Oliveira Giudice Cruz; Joseleine de Campos 

Gomes; Ilma Yukiko Hasegawa Enjiu; Francisco Carlos Matuck Lopes; Gabriel 

Campi Rodrigues; Maria Lucia Leite; Alan Mazzoleni; Luciana Pereira Sena 

França e Elaine Cristina Batista.  A Conselheira Maria Lúcia, questiona sobre a 

divulgação das ações e do próprio Conselho, com mais comunicação, pois tem 

pessoas que desconhecem a atuação. Sr. Gabriel Campi comenta que a 

Comissão de Comunicação está trabalhando nesta divulgação. 3.INFORMES: 

3.1 – Andamento das Comissões de Trabalho: Sr. Gabriel sugere a criação 

de grupos para cada comissão para juntada de planejamentos, projetos, ideias, 

para tornar mais prático o desenvolvimento das comissões. Foi citado sobre 

encaminhamento feito pela Comissão de Políticas Públicas, sobre o atendimento 

do SAMU às pessoas surdas, se houver a necessidade de solicitar um 

atendimento, não existe um canal com acessibilidade, até o momento não foi 

respondido. Da Comissão de Acessibilidade, foram encaminhados ofícios para 

algumas secretarias, bem como, para o CREC Vila Marlene e o Centro de 

Especialidades Oftalmológicas, porém ainda não obtivemos retorno. Comissão 

de Políticas Públicas, Sr. Alan Mazzoleni , fala sobre a quantidade de denúncias 

que estão sendo feitas e a importância da utilização da nuvem, Sr. Gabriel 

Campi, interrompe e diz que a comissão após uma certa estruturação e 

adequação tem a ideia de criar uma comissão só para denuncias; b) Comissão 



de Acessibilidade, Sr. Francisco Matuck informa que está esperando retorno dos 

ofícios enviados e o CREC Vila Marlene será necessário vistoriar, será feito uma 

ampliação, sem retorno do ofício; Sra. Ilma Yukiko informa que é uma obra 

grande e deve ser vistoriada, que desde o começo deveria ser acompanhado; 

Comissão de Comunicação: Sra. Maria Lúcia, Informa que está sendo 

encaminhado as atas, estão discutindo  sobre um possível calendário; Sr. Gabriel 

informa sobre a importância da comunicação sobre a divulgação, comunicação 

do Conselho Municipal. 3.3 -  Para encerrar os informes Sr. Gabriel Campi, fala 

sobre retorno geral dos ofícios, principalmente sobre o CREEBA, já com 

encaminhamento para o Ministério Público interviu, onde responderam com o 

prazo de 90 dias para devidos reparos, o MP ainda não respondeu ao Conselho 

Municipal; foi sugerido pelo Sr. Gabriel Campi, após 30 dias encaminhar ofício 

ao MP, alegando prazo extenso para retorno do CREEBA; foi lida para os 

Conselheiros o retorno do CREEBA, ainda foi mencionado sobre oficio 

solicitando a Lei e o Regimento Interno do Conselho em Braile à Secretaria de 

Educação. Sobre o retorno do ofício referente à EMEBB Neusa Bassetto, não foi 

incluída em pauta pois será encaminhado a Comissão de Educação. 

4.ENCERRAMENTO: Não havendo nada mais a ser tratado, a reunião encerra-

se as 16h30. Eu Luciana Pereira Sena França, 1ª Secretária do CMDPcD/SBC, 

secretariei a reunião e lavrei a presente Ata que assino juntamente com o Sr. 

Gabriel Campi Rodrigues, Presidente do Conselho Municipal de Direitos da 

Pessoa com Deficiência de São Bernardo do Campo. 

 

 

 

 


